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BOOBA S'EN PREND À KYLIAN 
MBAPPÉ

Le rappeur Booba, comme des mil-
lions de fans de football, regardait le 
documentaire consacré à l’épopée 
des Bleus lors de la Coupe du monde 
que diffusait TF1 mardi soir. Il a eu 
le plaisir de voir dans le bus l’équipe 
entonnant en chœur, avec plus ou 
moins de justesse, son 92i Veyron. 
Tous, sauf un : Kylian Mbappé. Et 
ça l’a visiblement vexé car le meil-
leur buteur de la Coupe du Monde 
2 022 était en effet plongé dans son 
téléphone. Récupérant l’extrait, il l’a 
tweeté à plusieurs reprises, avec des 
hashtags bizarroïdes. " @KMbappe, 
On te voit Kyky, tu ne chantes pas, 
c’est pour ça tu ne gagnes pas !"

2023 : UNE ANNÉE TRÈS 
CHAUDE

On va se balader avec les glaçons 
sur la tête en 2023. Selon les pré-
visions climatiques du Met Office 
britannique, 2 023 pourrait être 
l’une des années les plus chaudes 
jamais enregistrées. D’après leurs 
estimations, les températures de 
l’année prochaine devraient être, 
en moyenne, supérieures de 
1,2 °C par rapport à celles anté-
rieures au réchauffement clima-
tique, mesurées sur la période 
1850-1900, rapporte The Guardian.

TWITTER : " MÉTA-BROUTEUR " 
ARNAQUE LES ARNAQUEURS

Qui n’a jamais reçu un message 
d'arnaque sur Facebook, Twitter ou 
Instagram ? On ne se mouille pas 
trop en affirmant que c’est arrivé à 
quasiment tous ceux qui liront ces 
lignes. Mais lequel d’entre vous s’est 
amusé à répondre pour prendre 
l'escroc à son propre piège ? Cer-
tains jours, David passe plusieurs 
heures à le faire. C’est même de-
venu l’un des passe-temps favo-
ris de l’homme de 44 ans, à la tête 
du compte @Méta-Brouteur, sui-
vi par plus de 47 000 personnes.
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CO M M E N T A N T 
cette formation qui a 
réuni la communauté 

d'opérateurs économiques 
c h i n o i s  a u t o u r  d e 
l 'administration gabonaise 
de la  f i l ière forêt-bois,  Li 
Jinjin, ambassadeur de Chine 
au Gabon a déclaré que " sur 
les lois et réglementations 
sur l'exploitation du bois au 
Gabon, je pense que c'est une 
initiative innovante qui sera très 
importante. Et j'ai parlé avec 
les opérateurs économiques 

ch i noi s  au  G ab on .  Je  l e s 
encourage à suivre et respecter la 
réglementation gabonaise pour 
mener à bien leurs activités ici 
au Gabon", peut-on lire sur Sud 
Télégramme.
E t  l a  p a g e  F a c e b o o k  d e 
Continental Impact de préciser 
que le diplomate chinois Li 
Jinjin a invité ses compatriotes 
chinois à investir davantage 
au Gabon : "Je les encourage à 
élargir leurs investissements 
tout en suivant le canal officiel 
et régulier défini par le ministère 
des Eaux et Forêts. En d'autres 
termes, éviter au maximum 
la tentation de recourir à des 
raccourcis, parfois tortueux, 

afin d'obtenir des documents, 
le plus souvent douteux, afin 
d'exercer leurs activités dans la 
filière forêt-bois."
Par ailleurs, la presse en ligne a 
retenu cette phrase de Charles 
Stéphane Bonda, ministre 
délégué à la Forêt : "Il a été noté 
quelque dysfonctionnement 
dans les pratiques au niveau 
des exploitations forestières, 
et au niveau également de la 
délivrance  et le traitement 
d e s  a c t e s  a d m i n i s t r a t i f s 
entre opérateurs économiques 
chinois et agents de notre 
a d m i n i s t r a t i o n .  D ' o ù  l a 
nécessité de cet atelier qui se 
veut pédagogique."

UN ATELIER PÉDAGOGIQUE POUR INVESTIR 
DAVANTAGE AU GABON

I.M'B.
Libreville/Gabon
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LES journaux  en  l igne 
(GabonReview, le Gabon 
Nouveau, Sud Télégramme, 

etc.) parlent d'une communauté 
des opérateurs économiques 
et hommes d'affaires chinois 
de la filière forêt-bois qui va 
s'affermir davantage. L'idée s'est 
structurée avec l'organisation 
l e  2 0   d é c e m b r e  2 0 2 2 ,  à 
l'amphithéâtre du ministère des 
Eaux et Forêts, d'un atelier de 
sensibilisation au bénéfice des 
opérateurs économiques chinois 
du secteur forêt-bois. Objectif : 
mieux comprendre les textes 
et règlements qui régissent la 
pratique des affaires dans cette 
filière.
La communauté des investisseurs 
chinois pèse lourd dans l'économie 
nationale rattachée à ce secteur. " 
Les sociétés à capitaux chinois 
se sont constituées au Gabon 
depuis une quinzaine d'années 
par l'acquisition des permis, le 
rachat de multinationales ou de 
sociétés à capitaux gabonais en 
difficulté ainsi que par l'activité du 
"fermage" auprès des concessions 
forestières nationales", a rappelé 
le ministre délégué aux Eaux et 
Forêts, Michel-Stéphane Bonda. 
Avant d'ajouter : " on estime 

que les compagnies chinoises 
représentent plus de 50 % de 
l'exploitation forestière sur un 
total de 16,4 millions d'hectares 
de forêts attribuées, ce qui les 
classe au premier plan de ce 
secteur". Idem en matière de 
transformation locale du bois, 
où "ces entreprises détiennent 
167 unités de transformation sur 
les 234 unités existantes en 2022, 
soit 80 % de l'activité."
Les bruits fréquents autour des 
ententes cornues entre opérateurs 
é c onom i qu e s  e t  age nt s  d e 

l'administration, les faits sur le 
non-respect des lois ont conduit 
l'ambassade de Chine au Gabon 
et le ministère des Eaux et Forêts 
à sonner un nouveau départ (lire 
Expression directe).
Cet atelier "aura permis aux 
opérateurs économiques de 
partager leurs expériences et 
de créer une association sino-
gabonaise des entreprises du 
secteur forêt-bois ", précise le site 
Continental Impact reprenant un 
communiqué de l'ambassade de 
Chine au Gabon, co-organisatrice 

avec le ministère des Eaux et 
Forêts de cet atelier de formation.
"  L e  b ut  e s t  d e  c ré e r  u n e 
communauté qui a, au centre de 
son action, la prise de conscience 
de  la  s ituat ion g lobale ,  du 
renforcement de la solidarité et 
la coopération en amont, au milieu 
et en aval de toute la chaîne de 
l'industrie du bois, enrichiront 
les canaux de communication 
et de liaison des entreprises, 
respecteront  la  loi  dans  la 
production et l'exploitation", 
indique ledit communiqué.

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

Secteur Forêt-bois : la communauté chinoise mieux 
aguerrie

Mettre sur pied une communauté sino-gabonaise.
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